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县县以以上上政政府府都都要要设设金金融融办办
我省出台措施健全地方金融监管

本报威海12月6日讯(记者
冯琳 通讯员 封玉恒) 6日上
午，威海经区南曲阜经济适用房
公开摇号，此次共180套经适房可
供100户选房者选择，其中4套残
疾人专用经适房可供残疾人选房
者选购。南曲阜经济适用房共建8
套残疾人经济适用房，是威海首
批残疾人专用经适房，除楼层低
外，还设有残疾人专用通道。

这180套房子为南曲阜小区
其中的2栋楼及1个单元，面积在
72-76平方米，价格在23万-33万
元之间。其中有4套供残疾人选择
的无障碍专用房，这4套房除了楼
层低外，还配有残疾人专用通道，
由楼外直接通向家门口，免掉了
残疾人爬楼梯的不方便。

据了解，这批180套经适房是
威海经区在建的最后一批经适
房，明年将不再建。

本报青岛12月6日讯(记者
曹思扬 ) 6日，记者从青岛物价
局获悉，明年1月1日起，使用公交
学生乘车卡乘车的中小学生，在
现行成人持币票价的基础上，统
一执行半价票价。

近日，青岛市物价局会同市
交通运输委员会、市教育局和市
财政局联合发文，调整青岛中小
学生持公交乘车卡乘车票价优惠
政策：凡在青岛市市南区、市北
区、李沧区、崂山区、城阳区以及
延伸至其他区市运营的城市公交
线路，对使用公交学生乘车卡乘
车的中小学生，在现行成人持币
票价的基础上，统一执行半价票
价。其他区市可参照此通知，结合
各自实际，制定或调整当地中小
学生乘坐公交车票价。调整政策
自2014年1月1日起执行。

据了解，青岛现行优惠政策
是中小学生乘公交票价仅比成人
票价优惠0 . 5元，如全价为每人
次2元的空调车，中小学生仅为每
人次1 . 5元，执行半价票价后，空
调车也是每人次1元了。

本报济南12月6日讯(记者
高扩) 6日，省政府发布《关

于建立健全地方金融监管体制
的意见》，要求县级以上政府年
底前都要成立金融办。

针对全省地方金融监管工
作还存在机构不足、力量薄弱、
职能缺位、业务分散等突出问
题，我省将推进地方金融业务
统一管理。鼓励和支持市县政
府进一步整合地方金融监管职
能，统筹金融各业态协调发展，

建立规范统一的金融组织与金
融活动监管制度和监管标准，
全面提高地方金融监管水平和
风险防范能力。积极推进融资
租赁、典当、拍卖、股权投资、创
业投资等业务统一归口管理。

具体措施为，地方金融监
管实行以本级政府管理为主、
上级地方金融监管部门进行业
务指导和监督的管理体制。市、
县(市、区)地方金融监管部门
主要负责人的任免须事先征求

上级金融监管部门意见。意见
提出，要确保各级地方金融监
管机构于年底前挂牌运转。

意见进一步明确，县级以
上人民政府均单独设置金融工
作办公室，挂地方金融监督管
理局牌子。市、县(市、区)金融
工作办公室在规定的机构限额
内可列入同级政府工作部门；
不能列入的，可作为同级政府
直属事业单位由省政府授权负
责地方金融监管工作。

在金融监管方式上下一步
也要作出改变，着重于现场监
管，完善非现场监管措施。针对
金融风险易发多发领域和重点
关注机构，依法开展定期或不
定期现场检查，加大监管力度。
建立地方金融数据监测信息系
统，加强相关监管信息数据交
换与整合。切实做好风险预警、
评估和处置工作，严格防范苗
头性、趋势性问题引发系统性、
区域性风险。

8月12日省政府发布《关于加快全省金融改革发展的若干意见》(下称“金改
22条”)，启动本轮金融改革，至今已逾百日，17市金融副市长也陆续到位，他们都
开展了哪些工作？金融改革方面的工作有哪些变化？记者近日进行了采访。

事实上，在“金改22条”出台之前，在
组织人事上，山东的金融改革已然启动。
在省十二届人大二次会议上，我省就提
出要推动中央和山东金融干部双向交流
挂职学习，拟为全省17市配备一名懂金
融的副市长，而我省的干部也会到中央
金融部门挂职学习。

7月12日，山东证监局新业务监管处
原处长邵珠东，挂职任淄博市副市长，分
管证券、企业上市方面的工作。邵珠东是
首位到任的金融副市长。

据公开报道，此后我省多市金融副
市长陆续到任。7月19日，国家开发银行
规划局原高级策略规划经理沈继奔被任
命为临沂市副市长；8月19日，中国人民
银行国际司港澳台处原处长樊来法被任
命为威海市副市长；8月23日，证监会发
行部综合处原处长张望军被任命为潍坊
市副市长；8月27日，证监会行政处罚委
原处长董文媛被任命为日照市副市长。
原保监会新闻处处长张忠宁被任命为菏
泽市副市长，原科技部发展计划司原司
长王晓方被任命为青岛市副市长。中国
证监会稽查局综合处处长王新宁也自9

月起挂职担任枣庄市副市长。

11月5日上午9点，莱芜市两家企业
科虹线缆和振泰线缆同时在齐鲁股权交
易中心成功挂牌。在莱芜市和庄镇，科虹
和振泰两家线缆比邻而居，此次又同日
挂牌。此次莱芜实现在资本市场零的突
破，政府的作用功不可没。

以莱城区为例，目前莱城区已经
组建了挂牌企业后备资源库，现已经
将3 0家区内企业纳入其中，予以重点
培养。据莱芜市一区政府金融办主任
介绍，“我们多次拜访齐鲁股权交易中
心，请中心的专家来拟挂牌企业讲课
辅导。”

各地的金融副市长上任之后，目前
大多处于熟悉情况阶段，从公开报道来
看，目前主要工作为在自己分管的领域
进行调研，了解企业情况。

比如，枣庄市副市长王新宁，从9月
中旬一直到11月，先后到滕州市、山亭
区、峄城区调研企业上市、企业发展过程
中融资、金融支持企业发展等情况，还到
访齐鲁证券。挂职菏泽的副市长张忠宁
则在10月份到访了当地的保险业协会，
当场听取保险公司的诉求，并要求市金
融办等部门研究后拟出方案。

不少金融副市长到任后，当地的不
少鼓励支持金融改革的政策开始落实。

政策的变化，处于最基层的企业感
受最为明显。“对企业来说，挂牌是一个
脱胎换骨的过程。”对企业挂牌，振泰线
缆董事长王连强感受尤为强烈。“以前不
规范的运作，现在要规范起来，各种会计
账目都要明确，符合规定。”现在公司聘
请的会计师会定期来到公司核定账目。
振泰线缆原来是王连强的全资公司，现
在已经改造为股份公司。

不仅仅在莱芜，临沂、聊城等市也主
动推动企业和金融机构对接。11月24日，
临沂市出台关于支持个体工商户转型升
级为企业工作的实施意见，对个体工商
户转企给予各种政策优惠，目的就是培
育更多民营企业，鼓励做大做强。聊城市
近期着力推进了金企对接，由政府主导
的金企对话会即将召开，将有组织金融
机构和企业现场签约、政金企现场对话。

作为山东金改的一项重要内容，11

月份，位于淄博的齐鲁股权托管交易中
心完成股份制改造。省内不少中小企业
暂时还没有实力上市，挂牌齐鲁股权交
易中心就成为这些企业的首选。
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